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Ramassage des ordures ménagères, hier matln à Montreux la vllle, à l'instar des 9 autres
communes de la Rlviera, pourrait passer à la taxe au sac à la fin de l'an prochain. cHANTAL DERVEv

seprepâf€,
elle aussi, à atÐ(e au sac
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Dansh¡réftion,
co¡nrnedamplusde
2OO æmmunesd¡r
canton, one¡wis€e
de factrer2 ftancs
lesacå ordurcs.lrtab
pasavantfin2OlS
Raphaël Dele¡se?t

Dans le Grnton, plus de 2OO com-
munes, Lausanne en tête, se pré-
parent à passer à la taxe au sac;
une perspective qui suscite de vi-
ves réactions depuis quelques
jours. Sur la Riviera, Gederiviera
périmètre de gestion des déches
dans la région, envisage de rallier
le train dans lequel embarqueront
Lausanne etles au[es.

Les 75 OOO habitants qui rési-
dent entre Cha¡donne et Veytaux
pourraient donc êtreËppelés, eux
awsi, à débourser 2 francs pour
un sac de 35 litres. <Nous soumet-
trons ces prochains jours cette
proposition aux dix Municipalités
de la Riviera. Nous voulons profi-
ter de l'élan manifesté par les
autres communes du canton>, ex-
plique Caleb Walther, président
de Gederiviera.

Reste à voir si la proposition
sera entendue: Gederiviera n'a
aucun pouvoir décisionnel et, au-
jourd'hui, les communes de laré-
gion gèrent leurs déchets comme
bon leur semble. Année après an-
née, chaque habitant de la Ri¡'iera
génère ainsi {ttdqu'e 300 kilos
d'ordures ménagères qui sont in-
cinérées dans I'usine Satom de
Monthey.

ccll y a des rétlcencesr¡
L'introduction d'u¡re taxe au sac
bouleverserait les habitudes des
habitants, et chez Gederiviera, on
sait le sujet sensible: <Une nou-
velle taxe n'est jamais nès popu-
lai¡e, il y a des réticences et des
questions.,A première vue, c'êst
difficile de dégager uneyoixunie
dans la région. Mais lataxe au sac,
c'est un bon moyen de sensibiliser
les citoyens à la gestion des dé-
chets; ot en matière de ûi, la Ri-
viera n'est pas exemplaire. Et sur
le planjuridique, il est devenuné-
cessaire de s'afteler à cette ques-
tiou, plaide Caleb Walther, se ré-
férant à la loi fédérale de 1997.

Après s'être penchées sur le
projet, les dix Municipalités pour-
raient le .soumettre à I'aval des
Conseils coflrmunaux. A quelle
échéance? Gederiviem ne veut pas
précipiter les choses. <<,4 Lausanne
et dans les 2OO autres communes,

(A première vue,
cest difficile
de dégager
une vo¡x un¡e
dans la région>
Gal¡þ Walthcr, président
de Gederivieia

on parledu ler janvier 2oliì. C'est
un délai qui nous paralt nop ambi
tieux. Car nous au¡ons besoin de
temps pour informer les acteurs
politiques et la population.>

Du côté de Vevey, le s¡mdic,
Laurent Ballif, neveutpas mettre

En chiffres

Sur laRiviera, chaque habitant a
généré en moyenne 307 kg
d'orduies ménagères en 2005.
Ce volumes'abaisse à 295 kg en
2010, Cette année-là, les cancres
du tri se trouvaient à Montreux
(336 kg), tandis que les meilleurs
élèves étaient à Chardonne
(225 kg). Quant å la moyenne
cantonale, el le ét ait de 242 kg
par habitant,
Le taux de recyclage des déchets
a,lui, passé de 37%à39%sur
la Riviera entre 2005 et 2010,
ll est inférieur å la rnoyenne
vaudoise, qui se situe à 43%
depuis 2008.

la chamre avant les bæufs non
plus. L:édile dit vouloi¡ attend¡e la
décision du canton, ainsi que le
débat qui aura lieu au Grand
Conseil, avant de se prononcer.
<Mais je constate aussi qu'au-
jourd'hui, les usines d'incinéra-
tion produlsent de l'énergie verte.
Et vouloir diminuer cette source
d'énergie en réduisant les déchets
est aussi ridicule que de renoncer
à undrauffage àpellets, parexem-

Þle"o

ccAttentlon aux famlllesn
A Monteux, son homologue, Lau-
rent Wehrli espère <des proposi-
tions conformes à l'a¡rêt du TÏibu-
nal fédéral et soucieuses des situa-

O <On réalise aujourd'hui que
tout le monde va s'y metre. Et
nousaussi.> Municipale à Ollon,
Lyne Perret indique que la
commune p¿uisera elle aussi à
la taxe au sac, à l'instar de ses
voisines, Aþle, Bex et Gryon.
La popúlation du village avait
refusé I'instau¡ation d'une telle
taxe au Sac eh 1999; à Ollon, le
financement de l'élimination des
déchets est donc toujours basé
sur la valeur incendie des
immeubles.

A Ollon, le sac-poubelle
sera également facturé

tions particulières, comme celle
des familles avec bébés, par exem-
ple.> Du côté de LaTour-de-Peilz,
Lyonel Kaufrnann lui fait édro: <Il
s'agira de faire en sorte de rendre
cette taxe supportable aux per-
sonnes à faible revenu et aux fa-
milles.>

Ce n'est pas la première fois
que la gestion des déchets fait dé-
bat sur la Riviera: darts le village de
Corseaux, et après une campagne
particulièrement mouvementée,
plus de deux votants sur trois reje-
taient en septembre 2010 le nou-
veau règlement communal en la
matière. Celui-ci prévoyait notam-
ment l'introduction de la taxe au
poids sur les sacs-poubelles.

Cette situationgénère
inéviablement une forme de
<tourisme des déchetu, puisque
des habitants des communes
voisines viennent déposer en
douce et en toute illégalité leurs
sacs dans les containers d'Ollon.
<Les abus flagrants, on les voit.
Et les contrevenants sont
amendés>, ajoute la municipale.
L'instauration de la taxe au sac et
l'aménagement de Moloþ <fin
2013 a priorb, mettront un
terme à ce tourisme des ordu¡es.


